

tefois je ne veux point vous tromper, la religion dont je vous parle est celle de Jésus-Christ. ”

Je l'interrompis :

“ Vous êtes donc chrétienne ? Tout ce que vous m'avez appris est alors la doctrine des chrétiens et rien de plus ? ”

— Rien de plus, répéta simplement Agar. ”

Je fus un instant troublée par cette révélation et tout en lui promettant de revenir, je me hâtai de joindre Lupercius voulant le prévenir qu'Agar était chrétienne.

Il n'en parut pas surpris, et me promit de me conduire la visiter en compagnie de plusieurs de mes esclaves, qui désiraient m'accompagner.

La vieille Africaine nous eût instruit en peu de temps des vérités du salut. Le dernier pas nous restait à faire. Un jour elle nous parla de la Vierge, Mère de Dieu.

“ Marie, nous dit-elle, était la créature par excellence, née pure et immaculée. De son temps toutes les Israélites vivaient dans l'espoir de donner naissance au Messie, aussi parmi elles le mariage était-il en grand honneur et la virginité inconnue.

“ Marie, bénie entre toutes les femmes, fit le sacrifice de renoncer à l'espoir d'être Mère du Messie et se lia à Dieu par le vœu de virginité. Son offrande lui mérita d'être la fille chérie du Père, la Mère auguste du Fils et l'Épouse bien-aimée du Saint-Esprit. De plus elle nous enfanta tous dans la douleur au jour du Calvaire.

— N'en dis pas davantage m'écriai-je alors en tombant à genoux. Je veux être la fille de cette pure et divine Mère ; je veux être chrétienne. ”

Merci, très pure Reine, dit d'une voix émue la pauvre Agar, elle est enfin vôtre.

Lupercius et les assistants s'étaient aussi prosternés.

“ Merci, répéta l'Africaine, ils sont tous à vous que Dieu les bénisse. ”

Sur sa demande un prêtre d'une contrée voisine, vint quelques jours après, nous donner le baptême. Les âmes que l'esclave avait gagnées à Jésus-Christ étaient nombreuses. Une pièce de mon appartement fut convertie en oratoire. Là nous nous réunissions pour prier.

“ Voici, ô mon Père, dit en terminant Encratida, l'histoire de notre conversion. C'est un mystère de l'Amour divin. Depuis,